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本报讯 7 月 20 日下午，
国家发改委召开《中长期铁路
网规划》新闻发布会，公布了

《中长期铁路网规划图》以及
《中 长 期 高 速 铁 路 网 规 划
图》。在规划图中，第五纵高
铁大通道——呼南高铁确定
过境我市。

此次新修订的《中长期铁
路网规划》（以下简称《规划》）
是我国铁路基础设施的中长
期空间布局规划，是推进铁路

建设的基本依据、指导我国铁
路发展的纲领性文件。该规
划期为 2016-2025 年，远期展
望到 2030 年。《规划》显示，到
2020年，铁路网规模达到 15
万公里，其中高速铁路 3 万
公里，覆盖 80%以上的大城
市。到2025年，铁路网规模达
到17.5万公里左右，其中高速
铁路3.8万公里左右。展望到
2030年，基本实现内外互联互
通、区际多路畅通、省会高铁
连通、地市快速通达、县域基
本覆盖。

在构筑“八纵”高速铁路
主通道中，呼南通道位于第五
纵。其线路走向为：呼和浩特
—大同—太原—郑州—襄阳
—常德—益阳—邵阳—永州
—桂林—南宁高速铁路。该
通道连接华北、中原、华中、华
南地区，贯通呼包鄂榆、山西
中部、中原、长江中游、北部湾
等城市群。

与此同时，在本次发布的
促进脱贫攻坚和国土开发铁
路项目中，途经我市的兴永郴
赣铁路位列第二。

据悉，国家发改委和交通
运输部今年 5 月联合下发的

《交通基础设施重大工程建设
三年行动计划》中，呼南高铁
邵永段在列；国家发改委与交
通运输部已联合行文《关于进
一步发挥基础设施项目在扶
贫脱贫攻坚中起支撑作用的
实施意见》，已获国务院批准，
其中包括 222 个基础设施项
目，铁路项目 11 个，兴永郴赣
铁路已作为首个铁路项目列
入文件。市发改委铁路机场
办主任陈功春说，目前，我市
正在积极争取，尽最大的努力
实现呼南高铁邵永段在“十三
五”期间早日开工建设，争取
兴永郴赣铁路进入“十三五”
规划中。

（记者 宋三刚）
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本报讯 7 月 19 日下午至 20 日上
午，全市重点项目工作调度会议召开。
市委副书记、市长刘事青要求始终坚持
问题导向，着力破解各种难题，加强要素
保障和调度管理，合力推进重点项目建
设，努力完成全年目标任务。

1 至 6 月，全市 330 个重点项目已完
成投资236.2亿元，投资进度与上年同期
基本持平。已开工项目270个，开工率为
81.8％。其中武冈机场、武靖高速、邵阳
县油茶产业园等8个独立和跨区的省级
重点项目已完成投资30.9亿元。

刘事青以问题为导向，深入剖析了

重点项目工作建设情况。他指出，今年
上半年，项目建设整体推进偏慢。主要
存在前期工作不到位、项目出不来，矛盾
问题解决不到位、项目动不了，招商引资
成效不大、项目入园慢，各县市区进展不
平衡，部门协调不力等问题。

刘事青强调，各级各部门要进一步加
强力量，层层传导压力、压实责任，坚定信
心，合力推进，努力完成全年重点项目建
设目标任务。他要求，要着力破解难题，
侧重城市基础设施和交通路网建设，做好
做实项目包装策划、专家培训指导、人员
经费保障等工作，扎实推进重点项目前期

工作。要积极筹措资金，用好上级政府对
各项目的优惠政策；与银行充分对接，畅
通融资贷款渠道；科学实施运作好PPP项
目。要切实保障用地等基本要素，加快完
善建设项目的土地手续，加快清理闲置土
地，加强征拆工作力度。要进一步优化环
境，精简审批流程；加大力度打击无理阻
碍施工建设行为。要加强调度管理，坚持
主要领导要深入一线，各职能部门切实履
职，强化督查考核，实实在在为项目排忧
解难，齐心协力加快推进项目建设。

市领导蔡典维、周国利、赵为济、李
志雄、谭学军出席会议。 （朱 杰）

刘事青在全市重点项目工作调度会上要求

始终坚持问题导向始终坚持问题导向 合力推进项目建设合力推进项目建设

本报讯 7 月 20 日上午，省安委会
安全生产第六督查组向市政府反馈近段
时间在邵督查情况。

7月13日至20日，省安委会安全生产
第六督查组组长龚伟兵率队到我市新宁
县、邵东县、武冈市和部分市直单位督查
安全生产工作情况。督查组着重就交通
客货运、烟花爆竹、商务流通、危化品等领
域的安全工作进行了督查。督查组认为，

邵阳市县两级党委政府对安全生产工作
认识高，行动快，措施有力，效果较好。

督查组要求，邵阳市要继续深入学
习贯彻中央、省有关安全生产工作要求，
坚守安全红线和底线，做到守土有责、守
土尽责；要以安全生产“大排查、大管控、
大整治”行动为抓手，持续保持严管重罚
高压态势，推动安全生产工作深入开展；
要突出重点领域和薄弱环节，积极开动

脑筋，不断推动安全生产工作体制机制
创新，切实提高监管效能；要强化督查督
办，实现安全生产形势的总体平稳。

督查组对发现的一些问题进行了交
办。

副市长陈优秀表示，我市将对照督
查组列出的问题清单，采取强有力措施，
迅速整改到位。

（朱 杰 陈 慧）

省安委会督查组反馈在邵督查情况

本报讯 7月19日上午，市城市路灯
管理所工作人员正在对西湖桥上路灯照
明进行全面改造，将原先520盏陈旧的莲
花灯改造成节能环保型的LED球型灯。

西湖桥全桥长747.08米，原来共装
有52基灯杆、520盏灯，竣工以来已运行
了17年。之前，桥上的520盏莲花灯的
外观已经泛黄，老化严重，有的灯罩已经
破裂。市城市路灯管理所为进一步提升
城市品质，决定对西湖桥上的老式莲花
灯进行升级改造，为创”国卫”助力。

此次替代莲花灯的是节能环保型的
LED灯，外观大方，有多个光源，照明度
高，整体造型折射中国的古典传统文化。
目前，市城市路灯管理所工作人员正在加
班加点进行改造，预计本月底完工。

（马剑敏 李 皓）

西湖桥莲花灯升级为LED球型灯

“今年猪肉价格上涨，能卖个好价
钱。”7 月 13 日，武冈市龙溪镇石洪村村
民李小清望着猪圈里一头头肥硕的猪，
流露出希冀的眼神。

从打工仔到“猪司令”，李小清说，是
石洪村支部书记沈绿叶给了他事业的春
天。“以前在广西打工，基本生活都难以
维持，回乡后，沈书记引导我发展乡村土
猪养殖。”李小清道，如今他存栏土猪
1000多头，年收入近百万元。

沈绿叶常说“党是红花，我是绿叶”。
曾经的沈绿叶是发家致富的女企业家，如
今是带领大家一起致富的村支书。

要致富，先修路。沈绿叶捐资150多

万元，兴修公路，修整山塘水渠，整治农田，
兴建沼气池。如今，走在石洪村乡间小道
上，已然是“田成方，路相连”。 让一个家
庭有一个孩子学到一门专长，就能达到技
能富民的目的。沈绿叶不遗余力资助贫困
学子就读职业技术学校，学本领、长技术。
2013年底，她出资在武冈职业中专创办了
两个“云峰班”，资助百多名品学兼优的贫
困生在此接受教育。受助学生前2年在校
学习，第3年安排到合作企业顶岗实习。

“像沈书记一样帮助别人”成了石洪
村的时尚。王建伟家中姊妹多，家境贫
困，直到30多岁才结婚生子。女儿出生
后，他家的生活更是捉襟见肘。7年前，

王建伟欠债5万多元，一度交不起女儿的
学费。最困难的时候，沈绿叶帮他的女
儿交上学费。村里将4口鱼塘给王建伟
承包，沈绿叶无息提供30万元的资金帮
助他创业。王建伟以此为契机，逐步发
家致富。如今，王建伟在城里买了房子、
有了车子，还将女儿送到最好的学校读
书。“我就是读书读得少，所以要给孩子
最好的教育。”仅有小学文化的王建伟
说，“我真的很感谢沈书记，但不知道怎
么表达，那就像她一样再去帮助别人
吧。”看到隔壁王征武家境不好，王建伟
借了10万元给他，促成他买车跑运输，并
将自己的一些运输活都承包给他。现
在，王征武的日子越过越好。

如今，石洪村村民的收入如芝麻开花
节节高，人均纯收入达到了11570元，村
集体经济总收入达到了41.5万元。沈绿
叶说，石洪村计划以“旅游兴村，创业富
民”为主题，创办农业开发公司，引导农民
发展农家乐、垂钓山庄等休闲农业项目。

绿 叶 长 青
——村支书沈绿叶带领群众致富的故事

记者 周芝

7月15日，邵阳燃气总公司举行安全知识抢答赛，进一步增

强职工安全意识，提高职工安全知识水平。图为紧张的抢答赛

现场。 肖 燕 郭巧艳 摄影报道

本报讯 7 月 20 日，新邵
县与湖南中旺工程机械设备有
限公司就整机再制造与零部件
再制造项目签约。

机械再制造是以机电产品
等旧工业成品为原料，运用高
科技的清洗工业、修复技术或
利用新材料、新技术，进行专业
化再制造或技术升级改造，使
得再制造后产品在技术性能和
安全质量等方面达到同类新品

的标准要求。
该项目选址新邵县坪上

镇邵阳高铁新城，计划总投资
9030 万元，用地面积 50 亩。
按照约定，他们将新建整机再
制造车间、零部件再制造车
间、设备展示区、培训教学大
楼、综合大楼等设施。该项目
对推动我市循环经济发展具
有重要作用。

（隆清泉 何 雯）

机械再造项目落户高铁新城


